

2^{EME} DIMANCHE DE L'AVENT
10 Décembre 2023

Évangile selon Saint Marc (Mc 1, 1-8)

Commencement de l'Évangile de Jésus, Christ, Fils de Dieu.

Il est écrit dans Isaïe, le prophète :

*Voici que j'envoie mon messager en avant de toi, pour ouvrir ton chemin.
Voix de celui qui crie dans le désert : Préparez le chemin du Seigneur, rendez droits ses sentiers.*

Alors Jean, celui qui baptisait, parut dans le désert. Il proclamait un baptême de conversion pour le pardon des péchés.

Toute la Judée, tous les habitants de Jérusalem se rendaient auprès de lui,

et ils étaient baptisés par lui dans le Jourdain, en reconnaissant publiquement leurs péchés.

Jean était vêtu de poil de chameau, avec une ceinture de cuir autour des reins ; il se nourrissait de sauterelles et de miel sauvage.

Il proclamait :

« Voici venir derrière moi celui qui est plus fort que moi ; je ne suis pas digne de m'abaisser pour défaire la courroie de ses sandales.

Moi, je vous ai baptisés avec de l'eau ; lui vous baptisera dans l'Esprit Saint. »



Questions :

- 1) Comment puis-je « [préparer] le chemin du Seigneur, [rendre] droit ses sentiers » ?
- 2) Que veut dire pour moi « se convertir » ?
- 3) L'Esprit Saint a-t-il une place dans ma vie ?

- 5) *Quels éléments du tableau me permettent de reconnaître qu'il s'agit de Jean le Baptiste ? Quels éléments symboliques illustrent-ils les paroles de l'évangile ? Pourquoi la présence d'un agneau ?*

Commentaire de Samuel GEGOUT: En lisant ce texte deux phrases résonnent particulièrement en moi : « *Préparez le chemin du Seigneur, rendez droits ses sentiers* » et « *Ils étaient baptisés par lui dans le Jourdain en reconnaissant publiquement leurs péchés* ».

Au-delà du baptême qui est le commencement et le point d'ancrage de notre vie chrétienne, Jésus nous indique le chemin. Rappelons-nous qu'il est à nos côtés et qu'il nous aime sans limites. Abandonnons-nous à lui et ne craignons pas de demander humblement pardon. C'est ainsi que nous serons des messagers de son amour et de sa présence pour tous ceux qui nous entourent.

Action proposée : Devant la crèche, j'allume les deux premières bougies de l'Avent, je refais sur moi le signe de croix et je rends grâce à Dieu pour mon baptême.

Hans Memling

« Saint Jean Baptiste » 1450

Panneau de gauche du « Diptyque de St Jean Baptiste et Ste Véronique »,
Alte Pinakothek, Munich